

## Gesto llama a los vascos a manifestarse por el diálogo y la paz

El acto recordará mañana en Bilbao el aniversario de la muerte de Gandhi

EL CORREO BILBAO

Gesto por la Paz abogará por el diálogo y el respeto a los derechos humanos en la manifestación que convoca anualmente con motivo del aniversario de la muerte de Gandhi, y que se celebrará mañana en Bilbao bajo el lema *Queremos hablar en paz. Bakean hitz egin dezagun*. La marcha, que partirá a las 17.30 horas de la plaza del Sagrado Corazón, servirá también para recordar a la última víctima de ETA, el teniente coronel Pedro Antonio Blanco, y al joven muerto por disparos de la Policía minutos después del atentado.

La coordinadora pacifista presentó ayer su iniciativa en rueda de prensa. Según los portavoces del colectivo, en esta ocasión pretender reivindicar la superación de las «dos grandes carencias» que, a su juicio, caracterizan la realidad sociopolítica vasca. Por un lado, «la ausencia del respeto a los derechos humanos fundamentales». Por otro, «la falta de un diálogo que tienda a hacer posible la conjugación de la pluralidad social».

### Derechos de los presos

Los representantes de Gesto expresaron también el manifiesto elaborado con motivo de la movilización. El documento consta de cuatro puntos, el primero de los cuales exige a ETA y su entorno «el cese definitivo de cualquier actividad violenta» tras afirmar que «ejercer, justificar o amenazar con la violencia constituye la más grave de las injusticias y un abuso». En segundo lugar, el colectivo expresa su «solidaridad y reconocimiento» hacia las víctimas.

En el marco del respeto a los derechos humanos, Gesto por la Paz reclama que la política penitenciaria se mueva sólo por el objetivo de «recuperar a las personas para su vida en sociedad» y evite «todo sufrimiento innecesario, como el que produce el injustifica-

do alejamiento de sus lugares habituales de residencia». El movimiento pacifista denuncia, finalmente, el perjuicio de la violencia para el diálogo y pide que se hagan «esfuerzos serios para abordar el conflicto político al margen de la situación de la violencia».

«La experiencia de catorce meses de tregua es el mejor ejemplo de que la violencia no resulta necesaria y que sólo se debe a la voluntad de quienes la ejercen», aseveraron. La coordinadora pacifista ha abierto dos teléfonos —el 943 29 00 00, de Guipúzcoa, y el 945 22 68 38, de Vitoria— para que los interesados en acudir a la manifestación reserven plaza en los autobuses contratados por Gesto, que saldrán de San Sebastián, Vitoria, Ermua y Zarautz.



La viuda del teniente coronel, acompañada por su hijo.

## El Rey afirma que el asesinato de Blanco García fue «un acto cobarde»

AGENCIAS MADRID

El Rey recordó ayer ante los agregados militares acreditados en España al teniente coronel Pedro Antonio Blanco García, asesinado por ETA «en un acto cobarde que merece el repudio de toda la sociedad». Don Juan Carlos, acompañado de la Reina, ofreció en el Palacio Real una recepción a todos los representantes militares de las embajadas acreditadas en el país.

El Monarca, quien ya se pronunció en su día sobre el atentado, dirigió ayer una alocución a los asistentes durante una recepción que definió como «una muestra de nuestros vínculos de amistad, hermanamiento y de unión entre nuestros pueblos».

La Comunidad de Madrid acordó ayer conceder 3.192.824 pesetas a la viuda y los dos hijos del teniente coronel asesinado por ETA.

## «ETA ha partido mi familia, pero no ha conseguido hundirnos»

La viuda del teniente coronel Blanco se aferra a sus dos hijos para tratar de sobrellevar una nueva vida sin su marido

EL CORREO BILBAO

Conchita Martín, la viuda del teniente coronel Pedro Antonio Blanco, parece conservar una semana después del asesinato de su marido la misma entereza de la que hizo gala durante el solemne funeral celebrado en el patio de armas del cuartel general del Ejército en Madrid. Entonces, las cámaras recogieron la imagen de una mujer aparentemente serena, que acudió a las honras fúnebres arropada por sus dos hijos y familiares y amigos del matrimonio. Ayer, en una entrevista concedida a Televisión Española, Conchita Martín reafirmó su voluntad de sobrellevar «una nueva vida» sin su esposo. «No han hundido a mi familia, porque yo la voy a sacar adelante», aseguró, con tono enérgico.

La mujer del último asesinado por ETA —el primero tras las suspensión de la tregua— ha hablado estos días con sus hijos «con total sin-

ceridad», tal y como le hubiera gustado a su padre. Almudena, de 15 años, se enteró de la pérdida de su progenitor cuando llegó a casa el pasado viernes, acompañada de una amiga. «Tuvo su mal momento, no muy largo», confió Conchita Martín. «Les dije a los dos que se desahogaran, lo mismo que hubiera hecho cualquier madre con sus hijos». El pequeño, que ha cumplido 11 años, «ha tardado» más que su hermana en reaccionar.

### «Mis hijos son fuertes»

Los dos aparecen haberse contagiado de la serenidad de su madre. «Me ven a mí que trato las cosas con tranquilidad y, cuando stenten algo, me lo dicen. Son fuertes», se enorgulleció la vi-

da. La familia Blanco tendrá que intentar recomponer ahora su existencia cotidiana, después de que el coche-bomba estacionado por ETA cerca de su domicilio la rompiera en pedazos. «No sabemos cómo vamos a vivir ahora, porque él ya no está. No nos queda otro remedio», reconoció. Por encima del dolor y la pesadumbre, está convencida de que la banda le ha arrebatado a su marido, pero no ha conseguido ni doblegarla a ella ni a sus conciudadanos.

«Ya vieron el domingo: la gente tiene el empuje y el espíritu que a todo el mundo bien le anima», aseguró. ETA cortó en sus aspiraciones de su marido «de llegar a ser general» para convertirle en «un héroe de forma absurda». «No condenar esto es absurdo, es dejar de ser persona. A mí no me duele que no den importancia a la muerte que hemos sufrido nosotros, pero yo creo que ya no convienen a nadie con sus palabras».

## Delegaciones de PNV, EA, PSE e IU acuden hoy a la manifestación de Gesto

Varios consejeros representarán al Gobierno vasco en la movilización

EL CORREO BILBAO

La manifestación que Gesto por la Paz ha convocado hoy en Bilbao con motivo del aniversario de la muerte de Gandhi contará con la presencia de varios consejeros del Gobierno vasco y de representantes de diversas formaciones políticas. La marcha, que partirá a las 17.30 horas del Sagrado Corazón bajo el lema *Queremos hablar en paz. Bakean hitz egin dezagun*, también servirá para recordar a la última víctima de ETA, Pedro Antonio Blanco García, y al joven muerto por la Policía poco después del atentado.

El documento elaborado por el colectivo pacifista exige a ETA el cese de su actividad, expresa su solidaridad con las víctimas, reclama que la política penitenciaria evite *«todo sufrimiento innecesario»* y denuncia el perjuicio de la violencia para el diálogo.

La concentración fue respaldada ayer por el PNV, PSE-EE, EA e IU, mientras que el PP y UA no confirmaron la presencia de representantes de estos partidos en el acto. Tanto populares como foralistas se desmarcaron el año pasado de una convocatoria que tacharon de *«ambigua»* al esta-

blecer *«una equidistancia»* entre víctimas y presos etarras.

El Gobierno vasco sí mostró ayer su apoyo a una manifestación a la que, según fuentes de Presidencia, irán varios consejeros pero no el lehendakari Ibarretxe. El PNV, que hizo un llamamiento a sus afiliados y simpatizantes para que acudan a la marcha, estará representado por varios burukides de las distintas ejecutivas regionales y por diferentes cargos públicos. Por su parte, miembros de la dirección del PSE-EE también tomarán parte en el acto.

La delegación de EA estará encabezada por el secretario de Organización, Rafael Larreina; la diputada Begoña Lasagabaster y el parlamentario navarro Fermín Cíaúrriz. Javier Madrazo, coordinador general de IU, y José Navas, diputado de esta coalición en Madrid, confirmaron su presencia.

### Marcha en Pamplona

La manifestación de Gesto no será la única que hoy reclame la paz. Otra marcha con el lema *Paz y libertad. Bakea eta askatasuna. ETA no recorrerá las calles de*



Uno de los actos celebrados ayer por la paz en Valencia.

Pamplona. El acto cuenta con el respaldo de UPN, PSN, IU-EB y CDN, no así con el del PNV y EA. La presidenta de esta formación, Begoña Errazti, pidió ayer el presidente foral Miguel Sanz que muestre un mayor *«respeto»* y deje de generar *«crispación social»* con sus declaraciones. Sanz había

considerado los argumentos esgrimidos por EA y PNV para no ir *«excusar puras y duras»* para seguir ligados políticamente a EH, según informa Diego Delgado.

Asimismo, el Movimiento contra la Intolerancia organizó ayer en distintos puntos de España actos en contra del terrorismo.

## Partidarios de seguir en Lizarra crean una «nueva corriente» en IU

EL CORREO BILBAO

Varios miembros de Izquierda Unida-Ezker Batua críticos con la decisión de abandonar el Pacto de Lizarra anunciaron ayer la creación de una nueva corriente interna con el objetivo de buscar *«la normalización política y la pacificación de Euskal Herria a través del diálogo y la negociación»*.

Oscar Matute y Mikel Arana, pertenecientes a la Presidencia de la coalición, calificaron de *«grave error»* la decisión de salir de Lizarra, un foro que tiene *«más vigencia que nunca»*. A su juicio, la dirección encabezada por Javier Madrazo ha optado por abandonar el acuerdo soberanista por *«prestiones»* de dirigentes *«ajenos»* a la federación, *«para no sé que intereses o pactos posteriores»*.

*«Ezker Batua no puede precipitarse a navegar entre dos aguas, y creemos que en Lizarra-Garazi se estaba haciendo mucho para evitar situaciones de enfrentamiento y frentismo»*, aseguraron los representantes de la nueva corriente, formada por miembros de Ekaitz Taldea, Espacio Alternativo y por críticos del PCE-EPK. El 12 de febrero celebrarán en Eibar una asamblea constituyente.

De compras por el

# Sureste Asiático

Ahora puede hacer las compras más fascinantes por el Sureste Asiático sin salir de El Corte Inglés. Moda étnica. Lacados de Vietnam. Bambú de Filipinas. Bronces de Tailandia. Ébano de Bali... Texturas y colores exuberantes en miles de artículos a precios increíbles. Descubra el Sureste Asiático, está muy cerca de usted.

Compre aquí, como si estuviera allí.

[www.elcorteingles.es](http://www.elcorteingles.es)

## EL ROTO

OPINIÓN  
DEL LECTOR

## Recortes públicos

A principios de año, mi madre se cayó en casa y se hizo una brecha en la cabeza. Fuimos a urgencias. Estuvimos once horas esperando en una sala (eso sí, siempre informados). En el transcurso de ese tiempo salió una enfermera a explicarnos que esa era una situación habitual debido al recorte de personal que está llevando a cabo Osakidetza. La gente estaba indignada, y así lo hicimos saber, por escrito, al gestor de Osakidetza. ¿Dónde irá a parar nuestra queja?

Yo trabajo en la Administración de Justicia, concretamente en los juzgados de lo Social. Al igual que en Sanidad, aquí también se van a amortizar plazas. ¿Qué están haciendo con el dinero público? ¿Acaso se pretende que lo público no funcione, o funciona mal, en virtud de no se que criterios de racionalidad económica? ¿Por qué no se amortizan plazas de consejeros, viceconsejeros, gestores, ayudantes de gestores, etc? ¿Acaso ese dinero sirve para campañas prelectorales, electorales o para cargos vitalicios de partido?

Esta sección incluye cartas remitidas por los lectores. Los textos no deben exceder de 25 líneas mecanografiadas. En ellos deben figurar la firma, el domicilio, el teléfono y el número de DNI o pasaporte de su autor.

EL PAÍS se reserva el derecho de publicarlos, así como de resumirlos o extractarlos. No se devolverán los originales, ni se facilitará información postal o telefónica. Las cartas pueden enviarse al fax: 94 413 23 13 o por correo electrónico bilbao@elpais.es

Es penoso ver cómo quieren hacer quebrar lo que realmente es y sirve para todos: la Administración pública. - *Josefa Millagros Verdejo Nuño*, Bilbao

## La eficacia de la movilización

Recientemente, escuché a una periodista que preguntaba si aún era necesaria la movilización ciudadana. Me sorprendió la pregunta, sobre todo porque la hacía pocas horas después de que ETA asesinase a Pedro Antonio Blanco García.

Sin embargo, a pesar de que

creo firmemente en la eficacia de la movilización social, no pediría a nadie que acuda el próximo sábado a la manifestación de Gesto por la Paz si lo hiciera solo porque es eficaz. En la sociedad cada cual debe desempeñar su papel y actuar en consecuencia. Yo creo que los ciudadanos y ciudadanas de Euskal Herria tenemos el deber moral de no permanecer indiferentes ante el asesinato que se hace en nuestro nombre, creo que tenemos la obligación moral de mostrar nuestro desacuerdo, nuestra denuncia y, como seres humanos, la solidaridad hacia las personas asesinadas, asediadas, amenazadas, vilipendiadas. Yo creo que la ciudadanía tiene que jugar ese papel. Quizás puede aportar muchas otras cosas en otros aspectos relacionados con la pacificación de Euskal Herria, pero fundamentalmente tenemos que rebelarnos contra el silencio del miedo, de la indiferencia, de la comodidad. Porque sólo si somos capaces de aportar algo, será cuando empecemos a ver con mayores visos de realidad el futuro en paz que todos y todas deseamos. - *Isabel Urkijo Azkarate*, Bilbao.